
Região receberá investimento de 
R$ 37,2 mi para UBSs sustentáveis
Novos equipamentos de atenção à saúde primária beneficiarão uma população de mais de 750 mil pessoas  PÁGINA 07
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O Centro de Distribuição (CD) da Coca-Cola FEMSA Brasil em Sumaré realizou entre 
seus colaboradores uma nova campanha de solidariedade por ocasião da Páscoa, pa-
ra a arrecadação e doação de caixas de bombons a crianças assistidas por instituições 
parceiras. A ação coordenada pelo núcleo de Recursos Humanos da unidade desti-
nou o resultado da campanha Páscoa Solidária para o Instituto Saber Social.    PÁGINA 12

Com um custo estimado na ordem de R$ 2 milhões, uma nova rodoviária é proje-
tada para Sumaré. A Prefeitura Municipal pretende construir o novo equipamento 
de transporte coletivo urbano no Jardim Nova Veneza como parte da renovação da 
concessão da Viação Ouro Verde por mais uma década na cidade. Detalhes do pro-
jeto estão sendo elencados pela empresa, que deverá mostrar a versão inicial para o 
Executivo analisar e fazer sugestões.                                                                             PÁGINA 03

O prefeito Zezé Gomes fez nesta semana um balanço das ações em Educação nes-
te primeiro trimestre de 2024. Para ele, houve avanços significativos na Rede Mu-
nicipal de Educação, como por exemplo, a antecipação da entrega dos mais de 26 
mil uniformes de inverno e a criação de 400 novas vagas em creche. O prefeito ra-
tificou que a fila de espera para creche em Hortolândia será zerada.          PÁGINA 06

A OAB Subseção Sumaré, por meio da Comissão das Mulheres Advogadas - pre-
sidida por Mariana Blander - realizou no dia 21 de março, um café da manhã es-
pecial em comemoração ao Dia Internacional da Mulher, no Espaço Gourmet da 
subseção. No evento, esteve presente a Caravana Itinerante da CAASP, com vá-
rios exames de sangue gratuitos aos advogados, livros e produtos com descontos 
para todos os advogados.                                                                                                  PÁGINA 04

colaboradores da coca-cola 
realizam campanha  solidária

sumaré planeja rodoviária 
na região de Nova veneza

Zezé Gomes destaca avanços 
na educação de Hortolândia

oAb sumaré comemora dia da 
mulher com palestra e serviços

EmprEsa cria rEpElEntE dE roupas quE combatE o aEdEs PÁG. 08
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sumaré é apresentada em feira 
de tecnologia em taiwan         PÁGINA 03

clodoaldo comemora conquista 
de laboratório de informática PÁG. 09

‘ceI dos R$ 3 milhões’ 
projeta investigações ao 
governo edivaldo brischi PÁG. 09
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Algumas espécies de micróbios podem in-
fluenciar nossa saúde, inclusive ocular, 
uma vez que existe uma microbiota (con-

junto de bactérias) que habita as superfícies do 
corpo e faz parte do nosso dia a dia, num processo 
conhecido como simbiose, explica Eduardo Ro-
cha, acrescentando tratar-se de uma colaboração 
biológica mutuamente benéfica, a qual ajuda na 
proteção contra invasores e no auxílio à diges-
tão de alguns alimentos. “Em algumas doenças 
degenerativas, inclusive as oculares, tem se pes-
quisado bastante a interação, que, mesmo com 
a distância entre o intestino e os olhos, entre a 
pele e os olhos, pode fazer com que os mediado-
res, substâncias produzidas por essa população 
de bactérias invisível que habita nossos corpos, 
tenham influência no curso das doenças. Isso é 
pesquisado em uveítes, alergias, doenças autoi-
munes, como a de Sjögren, por exemplo, e dege-
nerações da retina. O nome geral desse proble-
ma seria então a disbiose, algo oposto à simbio-
se e que poderia, em tese, ser tratado restauran-
do os micróbios saudáveis com o uso correto de 
antibióticos ou probióticos”.

Nessa mesma linha de raciocínio, Rocha infor-
ma que problemas oculares podem ter influên-
cia de bactérias que habitam nosso corpo e cita 
estudos e pesquisas que comprovam essa tese. O 
fato é que, em testes realizados em camundon-
gos portadores de doenças genéticas que afeta-
vam a visão, descobriu-se a presença de bacté-
rias originalmente pertencentes à flora intesti-
nal em regiões da retina. Isso ocorre porque a al-
teração genética, que já está estabelecida, leva a 
uma fragilidade do epitélio, que recobre os teci-
dos, “tanto no intestino como também fragilida-
de no epitélio que protege a retina. As bactérias 
saem do intestino, provavelmente através da cir-
culação, chegam à circulação terminal da retina, 
levando à inflamação […] esse estudo abriu por-
tas não só para entender a relevância dos micró-
bios que fazem parte da nossa vida, como tam-
bém das relações desses fatores genéticos com a 
ocorrência de doenças e também a manutenção 
da saúde. Sabendo que seria quase impossível vi-
ver num mundo sem micróbios, é muito impor-
tante a ciência investir nas tentativas de esclare-
cer as interações com os micróbios.

Micróbios podem levar à 
manifestação de doenças oculares
Eduardo Rocha é professor titular da Faculdade de Medicina de Ribeirão Preto (FMRP) da USP, líder do grupo de pesquisa “Núcleo de Pesquisa em 

Fisiopatologia Ocular”. É editor chefe do periódico Arquivos Brasileiros de Oftalmologia e presta assessoria científica para agências

Ainteligência das plantas, ou a sua 
ausência, é um assunto que sur-
ge frequentemente em discussões 

entre especialistas e não especialistas. 
Entre não especialistas, livros de divul-
gação científica propagam de forma elo-
quente as fantásticas habilidades desses 
seres de perceber e reagir aos desafios que en-
contram em sua vida, nos fazendo acreditar que 
as plantas são certamente inteligentes. Um dos 
problemas é que muitas vezes esses livros usam 
pesquisas não tão confiáveis assim. Entre espe-
cialistas, o tema é assunto de inúmeros artigos 
científicos que enumeram argumentos e contra-
-argumentos, sem contar as calorosas discussões 
em congressos científicos, tanto durante as ses-
sões quanto nos bares ao redor.

Para resolver a questão sobre a inteligência das 
plantas, devemos começar pelo consenso: todos 
concordamos que plantas são seres extraordiná-
rios, muito mais fascinantes do que a sua apa-
rente imobilidade nos faz acreditar. Por exemplo: 
plantas estão constantemente otimizando a co-
lheita da luz e a mineração de nutrientes do solo. 
Plantas sabem as horas do dia, e usam esta infor-
mação para antecipar o amanhecer, o anoitecer 
e a passagem das estações. Plantas têm memó-
ria, sendo capazes de mudar a forma como res-
pondem a um sinal por causa de sinais anterio-
res. Uma planta é até capaz de se comunicar com 
outras plantas e até outros animais, emitindo si-
nais gasosos quando são atacadas por herbívo-
ros ou parasitas.

As plantas, portanto, são capazes de gerar 
e perceber múltiplos sinais e reagir de forma 

complexa a eles. Também são capazes de 
adaptar o seu funcionamento em respos-
ta a desafios, sempre em busca de cres-
cer mais e melhor.

Para os defensores da inteligência das 
plantas, isto é o suficiente. Segundo eles, 
a vantagem de se reconhecer plantas co-

mo seres inteligentes seria a sua valorização aos 
olhos de não especialistas. Para os críticos, plan-
tas não possuem habilidades como a resolução 
de problemas novos, criatividade e pensamen-
to abstrato.

Pessoalmente, para se considerar plantas in-
teligentes, seria necessário usar uma definição 
muito ampla de inteligência, uma que deixaria 
de ser útil, uma vez que incluiria quase todos os 
organismos do planeta.

A questão da inteligência das plantas é mais 
importante do que uma curiosidade científica. 
Estamos em uma era na qual algoritmos compu-
tacionais estão se tornando cada vez mais sofisti-
cados. Novas inteligências artificiais são capazes 
de simular a inteligência, nos fazendo até acredi-
tar que são criativas. Mas será que essas IAs po-
dem ser consideradas inteligentes? Será que são 
mais inteligentes do que as plantas? Ou melhor: 
será que um dia serão inteligentes? Quando este 
dia chegar, seremos capazes de perceber?

Talvez a resposta passe por uma redefinição 
conceitual de inteligência, onde diversos graus 
sejam considerados. Assim, plantas e IA esta-
riam alguns graus de inteligência acima de uma 
pedra, mas alguns abaixo de seres humanos. A 
provocação que surge é: será que humanos esta-
rão sempre no seu grau mais alto?

As plantas são inteligentes?
Carlos Takeshi Hotta  é professor do Instituto de Química da USP/Jornal da USP

n  CHaRGE

Ocentroavante do Tot-
tenham e jogador da 
Seleção Brasileira, Ri-

charlison, revelou, em entre-
vista à ESPN, detalhes do qua-
dro de depressão que teve após 
a derrota do Brasil na Copa do 
Mundo do Qatar e o desvio de 
dinheiro do empresário.

“Cheguei a falar com meu 
pai que ia desistir [...] é loucu-
ra chegar para o meu pai, que 
foi o cara que correu atrás do 
meu sonho, assim, e falar que, 
pô, pai, quero desistir [...] Acho 
que a psicóloga, querendo ou 
não, salvou, me salvou, salvou 
minha vida por que eu só pen-
sava besteira. No Google mes-
mo eu só pesquisava besteira, 
só queria ver besteira de mor-
te”, contou

Richarlison também confes-
sou ter tido preconceito com 
consultas com psicólogo, mas 
que após toda a situação, con-
siderou a experiência a melhor 
da sua vida.

Cada vez mais jogadores de 
futebol têm recorrido a técni-
cas mais completas de cuida-
do com a saúde, fazendo com 
que tenham um cuidado inte-
gral e direcionado, que além de 
cuidar da saúde integral, aju-
da a prevenir lesões, melhorar 
a performance e longevidade 
da carreira.

Esta semana o “The Sun” 
revelou uma matéria inteira 
para falar sobre um novo mé-
todo que tem sido utilizado 
por diversos jogadores, como 
o lateral direito do Tottenham, 
Emerson Royal. O método, pu-
blicado no CPAH - Centro de 
Pesquisas e Análises Herácli-
to - pelo Pós PhD em neuro-
ciências e membro da Society 
For Neuroscience nos Estados 
Unidos e da Royal Society of 
Biology do Reino Unido, Dr. 
Fabiano de Abreu Agrela, traz 
uma abordagem completa pa-
ra o jogador.

“No método é realizada 
uma anamnese completa, 
considerando características 
familiares, culturais, sociais, 
educacionais e de saúde men-
tal do jogador, junto com tes-
tes genéticos para identificar 
predisposições e habilidades 
individuais. Além disso, exa-
mes de sangue são feitos pa-
ra detectar deficiências nutri-
cionais, enquanto uma ava-
liação neurológica completa 
avalia a concentração, toma-
da de decisões, memória e re-
siliência sob pressão”.

“Essas informações permi-
tem não apenas compreender 
as perspectivas de crescimen-
to e a possibilidade de melho-
rias nos resultados do jogador 
e direcionar tratamentos mul-
tidisciplinares para aprimorar 
seu desempenho e otimizar 
o treinamento, mas também 
ajudar empresários do fute-
bol a entender melhor o joga-
dor em que estão investindo”, 
explica Dr. Fabiano de Abreu.

Richarlison fala 
sobre como a 

depressão quase 
acabou com a 

sua carreira

w  SUMaRÉ
BRK Ambiental................0800 771-0001
Bombeiros.............................................193
Delegacia de Polícia..............3873-1518
UPA Macarenko....................3903-1455
Prefeitura Municipal............3399-5100
Seminário...............................3399-5700
Câmara Municipal.................3883-8810
Fórum.....................................3873-2811
Delegacia da Mulher.............3873-3493
Ciretran..................................3883-7100
Guarda Municipal..................3873-2656
Polícia Militar...............190 / 3873-1918
Conselho Tutelar....................3828-7893
Procon....................................3873-1071
Hospital Regional..................3828-4727
Rodoviária...............................3873-2026
Cartório de Registro Civil.....3828-1739
Iluminação Pública.............................156

w  HORTOLÂNDIa
Sabesp...................................3865-1091
Bombeiros.....................193 / 3236-3733
Delegacia de Polícia..............3865-2517
Prefeitura Municipal............3965-1400
Câmara Municipal................3897-9900
Ciretran.................................3897-6022
Guarda Municipal.................3809-8000
Polícia Militar..............190 / 3897-6033
1º Distrito Policial.................3887-1701
2º Distrito Policial................3909-9003
Conselho Tutelar.............. .....3865-3287
Procon...................................3809-2289
Defesa Civil...........................3897-9852
Maternidade.........................3809-5100
Emergência...................192 / 3897-5944
Zoonozes (CCZ).....................3897-5974
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Concurso 2705
Terça-feira, 26 de março de 2024

Concurso 3064
Quarta-feira, 27 de março de 2024

Concurso 2642
Sexta-feira, 15 de março de 2024

1º SORTEIO

2º SORTEIO

Concurso 2602
Quarta-feira, 27 de março de 2024 

Concurso 6401
Quarta-feira, 27 de março de 2024 

02  16  22  27  35  47

03  07  11  16  23  41

07  17  20  38  40  43

04   05   06   07   10
11   12   13   14   15
17   18   21   23   25

07   09   15   16   20
27   31   38   43   44
50   63   70   73   77
80   82   90   95   99

01   05   09   24   32

Clima Região

Sol com algumas 
nuvens. não chove.

TEMpERATuRA

mínima 18 o    l    máxima 31o

Dr. Fabiano de abreu agrela
é Pós PhD em Neurociências eleito membro 

da Sigma Xi, membro da Society for Neuroscience 
nos Estados Unidos , membro da Royal Society 
of Biology no Reino Unido e da APA - American 

Philosophical Association também nos 
Estados Unidos. É mestre em Psicologia
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Zezé Gomes 
avalia avanços 
na Educação de 
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Da porteira para fora (358)
Dilemas

Consultores vivem grandes dilemas, 
diante de problemas o que devem fazer? 
Relatar o que encontraram nas suas in-
cursões? Se, sim, e a boa ética diz que:- 
SIM, ele, muitas vezes, poderá perder seu 
ganha pão. Afinal, a verdade não é bem-
-vinda em todos os locais. 

Aqui podemos nos apoiar em Maslow 
onde as necessidades vitais devem ser 
primeiramente satisfeitas, assim, po-
deríamos exercitar o nosso raciocínio e 
responder à questão acima:- Dependen-
do de onde se encontra o nosso decidi-
dor ele tomará rumos distintos. Que tal?

Então, suponhamos que o nosso hipo-
tético consultor se encontra no degrau 
mais baixo da escala de Maslow. O que 
ele faria? `Cozinharia o problemà ? Da-
ria uma roupagem enviesada ao proble-
ma? Vale a máxima:- Em Deus eu acre-

dito, quanto aos homens eu audito. 
Além disso ao adentrar uma determi-

nada empresa de um determinado seg-
mento o nosso herói irá se deparar com a 
cultura da empresa. Caso a empresa se-
ja pequena ou mesmo de porte médio, a 
cultura do proprietário deverá estar im-
pregnada na estrutura.

Empresas devem possuir propósitos e 
o servir a sociedade deve ser o seu Norte, 
caso o objetivo da empresa esteja claro, e 
em muitas empresas não está, então, po-
demos deduzir que a gestão se afastará 
do objetivo e teremos a formação de nu-
vens turvas à frente. 

A liderança através do EXEMPLO fun-
ciona mesmo com todas as recentes teo-
rias da administração, o EXEMPLO dos 
gestores engole os manuais de ética pe-
la manhã. E, sejamos honestos, os códi-

gos de ética nas organizações possuem 
poucas variações, o que conta mesmo é 
o comportamento das pessoas diante das 
mais variadas situações. 

O mundo corporativo não é para prin-
cipiantes e quanto mais alto o cargo, 
maiores são os riscos. CEO’s, consulto-
res, gestores assumem posições questio-

náveis todos os dias e o fazem com ba-
se não somente no bem comum, há aqui 
uma pitada de interesse próprio. Isso es-
tá correto? Qual a sua resposta? Não! En-
tão, vejamos;

Suponhamos que um trem na veloci-
dade de 50 km/h transita numa via onde 
há uma bifurcação, o consultor, o CEO, 
ou o gestor possui uma alavanca que po-
derá mudar a trajetória desse trem, mas, 
à direita existem 06 pessoas amarradas 
aos trilhos e à esquerda somente uma 

pessoa. Qual decisão tomaria o consul-
tor, o CEO, ou o gestor pelo bem comum? 
Irá tirar a vida de 6 pessoas ou somente 
de 1? Uma! Agora, suponha que essa úni-
ca pessoa seja uma jovem de 15 anos e 
filha do consultor, ou do CEO ou do ges-
tor que está comandando a alavanca. A 
solução será a mesma? 

Obs.:
-Empresas que possuem governan-

ça protegem os seus próprios valores e 
impõe freios aos gestores, se necessário.

-As organizações mais complexas po-
dem possuir diversos tipos de controles, 
por exemplo, auditoria independente, 
comitê de auditoria, auditoria interna, 
área de governança, conselho fiscal, co-
mitês de assessoramento para o conse-
lho de administração, gerenciamento de 
riscos, compliance e controles internos. 

Com prédio antigo no Centro da cidade, município projeta nova estrutura para usuários do transporte público na 
Avenida da Amizade, altura da pista de skate; obra ocorre mediante renovação da concessão da Viação Ouro Verde

Com um custo estima-
do na ordem de R$ 2 mi-
lhões, uma nova rodoviá-
ria é projetada para Suma-
ré. A Prefeitura Municipal 
pretende construir o novo 
equipamento de transporte 
coletivo urbano no Jardim 
Nova Veneza como parte 
da renovação da concessão 
da Viação Ouro Verde por 
mais uma década na cida-
de. Detalhes do projeto es-
tão sendo elencados pela 
empresa, que deverá mos-
trar a versão inicial para o 
Executivo analisar e fazer 
sugestões. A expectativa é 
que a obra ocorra no ano 
que vem, já no mandato do 
novo prefeito da cidade.

O novo local pode ter 
uma praça de alimentação 
e espaços comerciais, vi-
sando proporcionar uma 
experiência completa aos 
usuários.

Além disso, há previsão 
de mais 50 pontos de para-
da de ônibus no futuro pa-
ra os usuários do transpor-
te público municipal.

A rodoviária será erguida 
na altura da pista de skate 
da cidade, instalada na ave-
nida da Amizade, trazendo 
não apenas modernização, 
mas também maior como-
didade para os usuários do 
transporte. 

A nova rodoviária con-
tará com uma localização 
estratégica para um me-
lhor deslocamento a todas 
as regiões de Sumaré, como 
Centro, Picerno, Maria An-
tonia, Matão e Área Cura.

A rodoviária antiga, is-
to é, a que fica próxima da 
Prefeitura, tem mais de 
meio século de constru-
ção e registra transtornos 
nas chuvas fortes, especial-
mente com alagamentos. 
Ano passado, o Tribuna Li-
beral mostrou durante o 
verão a rodoviária alagada.

Em 2018, no início do go-
verno Luiz Dalben, servi-
dores da Secretaria Muni-
cipal de Serviços Públicos 
revitalizaram a Rodoviá-
ria de Sumaré, no Centro 
da cidade. O espaço rece-
beu nova pintura interna 
e externa, além de manu-
tenção na rede elétrica, re-
forço na iluminação e repa-
ros nas plataformas de ôni-
bus e no asfalto. Em para-
lelo, a Secretaria Municipal 
de Obras também realizou 
a reforma do piso superior, 
abandonado há anos.

Desde aquela época, o 
prefeito pontuou que a Ro-
doviária é bastante antiga e 
reivindicava ao governo es-
tadual as obras do viaduto 
de ligação do Centro com 
Nova Veneza. A Rodoviária 
de Sumaré conta também 
com um piso superior, inu-
tilizado há anos. Antigamen-
te, o local funcionava como 
praça de alimentação, que 
foi desativada. Em 2018, governo Luiz Dalben revitalizou Rodoviária de Sumaré, no Centro da cidade

Sumaré anuncia construção de nova 
rodoviária na região de Nova Veneza

Da Redação  l  SUMARÉ
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br
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O secretário de Desen-
volvimento Econômico 
de Sumaré, Gustavo Ca-
ron, participou da Smart 
City Summit & Expo, fei-
ra internacional de tecno-
logia realizada na cidade 
de Taipei, capital de Tai-
wan, na semana passada. 
A cidade foi apresentada 

para especialistas e repre-
sentantes de mais de 100 
países, entre órgãos públi-
cos e empresas com foco 
em inovação.

“Foi um momento iné-
dito para estabelecer par-
cerias estratégicas e ab-
sorver o que há de mais 
avançado no mundo. Com 
isso, levaremos Sumaré 
para um futuro mais co-
nectado e sustentável”, co-

mentou Caron. “Apresen-
tamos nossa cidade para 
o mundo e nosso diferen-
cial econômico e logísti-
co”, concluiu.

PILARES
O evento trabalhou em 

pilares segmentados em 
governança, assistência 
médica, transportes, inte-
ligência artificial, educa-
ção, IoT (Internet das coi-

sas), operadoras de teleco-
municações, entre outros.

Caron ressaltou que 
toda viagem foi custeada 
com recursos próprios, 
sem qualquer ônus para a 
Prefeitura de Sumaré, “ga-
rantindo total transparên-
cia e comprometimento 
com o uso responsável dos 
recursos públicos”. O con-
vite para o evento foi feito 
pelo governo local.

Sumaré é apresentada em feira de Taiwan

Caron: “Apresentamos nossa cidade para o 
mundo e nosso diferencial econômico e logístico”

tECNOLOGIA
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Blander e Marlene izabel Felippe andrea Moreto e Karina albano

lilian costa, laura castro, 
Bianca castro e Daniela Frias

luana Bornia, Beatriz Paniagua 
de oliveira e andressa Regina Martins influencers Bianca e laura castro

larissa Fortes Pimentel 
e Jaqueline Giuseppin

Katiane Ferreira cotomacci, Maria aparecida 
 sorgi da costa e Flávia andreia  da silva cardoso

Mariana Rocha e Kemily Raine

ana caroline Gonçalves 
e Thais da silva lima de sá

Paulo Roberto da silva (presidente da oaB sumaré), 
cintia Portes e Gislaine Frias

Karen Monteiro e Juliana Mobilon

luciana santos, Mariana Blander, 
Paola D’astuto e Tamires Pinheiro

Maria Encarnação Freitas, Maria carolina 
camargo de Freitas e Keiti Helena Tressoldi
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OAB Sumaré comemora Dia da Mulher com palestra e serviços

CONTEÚDOS 
ATUALIZADOS

AULAS 
PRÁTICAS

CURSOS 
PRESENCIAIS 

.brINSCREVA-SE

Amplie seu CONHECIMENTO COM PROFESSORES
RENOMADOS e atuantes na proossão!

Loja 01- Avenida José Gomes de Oliveira, 180
Jardim dos Ipês - Sumaré l Fone: (19) 98322-7728

Loja 02 - Rua Antônio Gomes Soares, 214 (antiga Rua 03)
Jardim Maria Antonia - Sumaré l Fone: (19) 4112-0523

Loja 03 - Rua Daniel Moreira, 333 - Jardim São Francisco
Sumaré l Fone: (19) 98732-8034

A OAB Subseção Sumaré, por meio da Comissão 
das Mulheres Advogadas - presidida por Mariana 
Blander - realizou no dia 21 de março, um café da 
manhã especial em comemoração ao Dia Interna-
cional da Mulher, no Espaço Gourmet da subseção.

No evento, esteve presente a Caravana Itineran-
te da CAASP (Caixa de Assistência dos Advogados 
de São Paulo), com vários exames de sangue gratui-
tos aos advogados, livros e produtos com descontos 
para todos os profissionais. Aconteceu ainda a pa-
lestra “Moda Voltada a Mulher Advogada”, realiza-
da pelas digitais influencers Bii Castro e Laura Cas-
tro, além do tradicional sorteio de brindes para as 
participantes. Destaca-se que durante todo o mês 
de março a Comissão das Mulheres Advogadas es-
tá arrecadando kits de higiene para as mulheres em 
situação de vulnerabilidade. A doação pode ser fei-
ta da Casa da Advocacia de Sumaré, em horário co-
mercial, de segunda a sexta feira.
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Empresa cria 
repelente de roupas 
que combate o 
mosquito da dengueCidadesDOMINGO

31 de março de 2024

05

Tribuna Liberal

Curiosidades sobre o Direito
Johnny William Bradley
é advogado sócio proprietário do Vaughan, Bradley & Vulcani advocacia.
Para mais informações: Instagram vbv_advocacia

E mail: johnny.bradley@hotmail.com
End.: Rua Dom Barreto, 1.380, Centro, Sumaré/SP | Fone: (19) 2216-2005

STF derruba tese que permitiria a 
chamada ‘Revisão da Vida Toda’
‘A Revisão da vida toda’ permitiria que 

o aposentado escolhesse o recálculo da 
aposentadoria que fosse mais vantajoso.

O Supremo Tribunal Federal (STF) to-
mou uma decisão que pode inviabilizar o 
julgamento que a Corte fará sobre a “re-
visão da vida toda” do Instituto Nacional 
do Seguro Social (INSS).

A tese da revisão da vida toda, que os 
ministros ainda vão julgar em outra ses-
são, diz que aposentados podem optar 
pelo recálculo da aposentadoria. Entra-
riam nas contas os salários recebidos an-
tes da implementação do Plano Real, em 
julho de 1994.

Em 2022, ao reconhecer o direito, na 
prática o Supremo permitiu que, em al-
guns casos, os aposentados buscassem 
uma opção de cálculo mais vantajosa, 
que poderia ser uma regra de transição 
ou o regime implantado após a criação 
do fator previdenciário (uma fórmula 

matemática para definir o valor das apo-
sentadorias). O fator previdenciário foi 
implementado na Reforma da Previdên-
cia de 1999.

Agora, quando analisaram essa regra 
de transição, os ministros fixaram que 
o regime da transição é obrigatório pa-
ra quem nele se encaixa. Ou seja, a pes-
soa não pode optar pela regra criada após 
o fator previdenciário, mesmo que seja 
mais vantajosa. Isso é o contrário do que 
previa a “revisão da vida toda”.

PElO quE DECIDIu O STF, 
OS rEGIMES FICaM aSSIM:
• quem era segurado do INSS antes 

de 99 (data da reforma): fica na regra 
de transição. A regra de transição pre-
vê: o valor do benefício deverá conside-
rar 80% dos maiores salários de toda a 
vida do trabalhador, excluídos os salá-
rios anteriores a julho de 1994.

• quem en-
trou na Pre-
vidência de-
pois de 99: fi-
ca no regime 
que leva em 
conta o fator 
previdenciá-
rio (o valor é 
obtido a par-
tir da média 
simples dos salários de contribuição de 
todo o período contributivo, sem a espe-
cificação de limites de tempo).

A Lei de Diretrizes Orçamentárias des-
te ano estimava impacto de R$ 480 bi-
lhões nas contas do governo com uma 
decisão favorável à “revisão da vida to-
da”. Entenderam que a regra tem que ser 
obrigatória os ministros Cristiano Za-
nin, Flávio Dino, Luiz Fux, Dias Toffoli, 
Nunes Marques e Luís Roberto Barroso.

Os ministros Alexandre de Moraes, 
Edson Fachin, André Mendonça e Cár-
men Lúcia votaram no sentido de que 
seria possível conciliar a validade da lei 
com a possibilidade de opção do segu-
rado por outra regra, a “revisão da vi-
da toda”.

O julgamento não anula a necessidade 
de os ministros julgarem o recurso que 
discute especificamente a “revisão da 
vida toda”. Mas agora, levarão em conta 
esse novo entendimento.

DOS PrOCESSOS
Os ministros analisaram duas ações 

que discutem o fator previdenciário, cria-
do a partir de uma reforma da Previdên-
cia feita nos anos 1990, durante o go-

verno de Fer-
nando Henri-
que Cardoso.

O fator pre-
videnciário é 
uma fórmula 
matemática 
para definir 
o valor das 
aposentado-
rias do INSS - 

paga a trabalhadores da iniciativa priva-
da. O mecanismo leva em conta elemen-
tos como a idade do empregado, tempo 
de contribuição para a Previdência So-
cial e expectativa de vida dele.

Neste contexto, esteve em debate tam-
bém a regra de transição do cálculo do 
valor das aposentadorias. Esta regra sur-
giu para contemplar quem já contribuía 
para a Previdência Social antes da cria-
ção do fator previdenciário.

É a mesma regra citada na disputa ju-
rídica envolvendo a revisão da vida to-
da. Agora, ela é considerada válida e com 
aplicação obrigatória.

O recurso específico sobre a “revisão 
da vida toda”, no entanto, ainda poderá 
ser julgado, agora tendo em conta este 
entendimento.

Sobre qual tema você gostaria de ler 
na minha coluna? 

Nos envie uma mensagem! Espero ter 
ajudado e até a próxima!

Depois de fazer um governo com ampla aprovação popular, virtual candidato aposta em projeto que pretende fazer Monte 
Mor uma referência em qualidade de vida, com reforço dos serviços essenciais, deixando morador mais feliz e orgulhoso

A disputa pela prefei-
tura de Monte Mor já co-
meçou. Ainda que não se-
ja possível relacionar todos 
os postulantes ao cargo, já 
que as candidaturas preci-
sam passar pelos procedi-
mentos legais de homolo-
gação, um nome já é certo 
na disputa, na visão de im-
portantes lideranças políti-
cas da cidade. Thiago Assis 
(PSB), que governou a cida-
de entre 2013 e 2020, já re-
colhe o apoio de diversos 
vereadores da cidade, cor-
religionários ou não, e ele 
admite que já tem na man-
ga um projeto de governo 
com investimentos previs-
tos na cidade.

A parceria com os ve-
readores é essencial. To-
do postulante ao Execu-
tivo sabe como é impor-
tante uma base forte na 
Câmara Municipal, já que 
o prefeito precisa aprovar 
seus projetos. 

E a pauta é extensa. O 
novo prefeito tem pela 
frente o desafio de aprimo-
rar os serviços públicos em 
áreas essenciais do gover-
no, como saúde, educação, 
transporte e segurança pú-
blica. Assis pretende deta-
lhar um projeto que tem, 
como proposta básica au-
mentar a qualidade de vi-
da da população. 

Assis, de 49 anos, é ci-
rurgião dentista. Ele é ca-
sado com Flávia Beckedorf 
Assis e é pai do adolescen-
te Igor, de 16 anos. Eleito 

Lideranças do MDB, do PSDB e do Solidariedade já manifestaram apoio a Assis: base suprapartidária

Thiago Assis desponta como favorito 
e recebe apoio de lideranças políticas 

divulgação
Da redação  l  MoNtE Mor
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

ra retomar a qualidade de 
vida, a partir dos investi-
mentos em saúde, em edu-
cação, nas necessidades de 
cada bairro e na criação de 
trabalho, emprego e renda. 
Meu objetivo maior é fa-
zer com que o povo volte a 
se sentir feliz e orgulhoso 
por viver na nossa cidade. 
Monte Mor precisa ser re-
ferência em qualidade de 
vida”, afirmou.

aPOIO DE vErEaDOrES
O grupo que declara 

apoio a Thiago Assis na dis-
puta da Prefeitura de Monte 
Mor tem lideranças prove-
nientes dos mais diferentes 
segmentos políticos. Além 
de antigos correligionários 
das fileiras do MDB, como 
os vereadores Altran e Pa-
ranhos, se aproximaram do 
pré-candidato edis de ou-
tras legendas, como Nelson 
Almeida (Solidariedade) e 
Vítor Gabriel (PSDB). Outro 
nome expressivo no grupo 
é o de Ronaldo Cézar Ro-
drigues Perandré, o Tuim, 
atual vice-prefeito da cidade 
e que, como já é de conhe-
cimento público, rompeu 
com o mandatário Edival-
do Briscchi (PSD). A diver-
sidade mostra, na concep-
ção do próprio Assis, que a 
defesa dos interesses da ci-
dade superam em muito as 
paixões ideológicas.

no primeiro mandato pelo 
PMDB, migrou para o PSB 
a convite do deputado fe-
deral Jonas Donizete, ex-
-prefeito de Campinas, e de 
Vandão Almeida, que ocu-
pava a vice-prefeitura. 

No poder Thiago As-
sis se tornou muito popu-
lar. Para se ter uma ideia, 
ao disputar a reeleição ao 
cargo em 2016, ele teve na-
da menos que 87% dos vo-
tos válidos. Desempenho 
que, desde já, o coloca co-
mo um dos grandes favo-
ritos na briga. 

Ele próprio destaca que, 
no governo, foram vários 
aspectos positivos: a Saú-
de teve os principais inves-
timentos. Nasceu a Policlí-
nica, investimos na cons-
trução e reforma das uni-
dades básicas, o hospital 
foi reestruturado, chega-
ram aparelhos para a rea-
lização de diferentes exa-
mes, medicamentos foram 
distribuídos e profissionais 
contratados. 

Na Educação, novas cre-
ches foram erguidas e as 
antigas foram reformadas.

aPOIOS 
Assis no que se pode cha-

mar de pré-campanha, pro-
cura o apoio de um grupo 
amplo e heterogêneo de li-
deranças políticas. De vá-
rios partidos. A ideia é con-
seguir atrair representantes 
de todos os segmentos, nos 
bairros ou no campo, com 
experiência política ou sem. 
A União, afirma Assis, é es-
sencial para a retomada do 
desenvolvimento da cidade. 

Mas o grupo politico 
que o apoia pretende reu-
nir apoio para além dos li-

mites do município. A aber-
tura do diálogo com os go-
vernos do Estado e a União 
é considerada estratégica, 
como já foi durante a pri-
meira passagem de Assis 
pelo Paço. 

PauTaS
À reportagem do Tri-

buna Liberal, Assis afir-
mou que Monte Mor pre-
cisa voltar a ser governada 
com diálogo, participação 
e seriedade. ”Nosso com-
promisso é com a popula-
ção. Vamos lutar muito pa-

“vamos lutar 
muito para retomar 

a qualidade de 
vida, a partir dos 
investimentos”
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Hortolândia inicia a pro-
gramação cultural do mês 
de abril com uma atração 
de renome nacional. Emi-
cida vem à cidade partici-
par do sarau Parada Poé-
tica, promovido pela Pre-
feitura. O evento será nes-
ta segunda-feira (01/04), às 
19h, no Museu Municipal 
Estação Jacuba, localiza-
da na rua Rosa Maestrel-
lo, 2, Vila São Francisco. 
A classificação indicativa 
do evento é para maiores 
de 16 anos.

O sarau é realizado pe-
la Prefeitura para o público 
recitar poesias. O micro-
fone é aberto para quem 
quiser declamar versos ou 
textos literários de autoria 
própria ou escritos por au-
tores brasileiros ou estran-
geiros. Para participar, é só 
comparecer no dia. O sa-
rau acontece na área ex-
terna do prédio da anti-
ga e histórica Estação Ja-
cuba, que foi restaurado e 
inaugurado pela Prefeitu-
ra, em 2014.

Para dar as boas-vindas 
calorosas ao público, o an-
fitrião é o rapper e músi-
co Renan Inquérito, idea-
lizador do sarau. O evento 
conta ainda com a partici-
pação do DJ Viny Blanco, 
que manda sons e batidas 
empolgantes nos seus toca-

-discos. Além de nutrir a al-
ma e a cabeça com poesia, 
o público pode matar a fo-
me e a sede na área de ali-
mentação com food trucks.

EMICIDA
Nascido na cidade de 

São Paulo, em 1985, Lean-
dro Roque de Oliveira, 
mais conhecido como Emi-
cida, é um dos principais 
artistas do rap brasileiro 
atual. O artista iniciou sua 
carreira em 2006, quando 
começou a mandar seus 
primeiros versos em bata-
lhas de rima. A partir daí, 
passou a ficar conhecido 
com suas mixtapes (fitas 
cassetes com músicas gra-
vadas) e discos.

Emicida se destaca por 
ter uma atitude aberta, 
sem se limitar somente ao 
universo do rap/hip hop. 
Prova disso são as muitas 
e variadas parcerias que 
fez com artistas consagra-
dos de outros gêneros mu-
sicais, como Pitty, Caetano 
Veloso, Vanessa da Mata, 
dentre outros. 

Multimídia, Emicida se 
destaca como empreende-
dor. Junto com seu irmão, 
o também cantor e compo-
sitor Evandro Fioti, criou a 
empresa Laboratório Fan-
tasma, que atua em várias 
frentes: produtora, estúdio, 
marca de roupa e agencia-
mento de artistas como 
Rael e Drik Barbosa.

Em 2019, Emicida lançou 
o aclamado disco “AmarE-
lo”, com o qual ganhou o 
prêmio do GRAMMY La-
tino, uma das mais impor-
tantes premiações interna-
cionais do mercado musi-
cal. Esse disco gerou ainda 
o documentário “AmarElo – 
É tudo pra ontem”, produzi-
do pelo Netflix, e o registro 
ao vivo do show do álbum.

No início deste ano, Emi-
cida anunciou que fará a 
turnê de encerramento do 
disco “AmarElo”. No mês 
passado, o rapper lançou 

uma nova música, intitu-
lada “Acabou, mas tem...”. 
Dando mais uma mostra da 
sua versatilidade, Emicida 
estrela a campanha de um 
conhecido canal de espor-
tes por assinatura. O artis-
ta teve sua música “Triun-
fo”, de 2018, escolhida pe-
lo canal para ser o tema da 
transmissão das Olimpía-
das de Paris, que acontece 
neste ano. 

PARADA PÓETICA
O sarau foi criado pelo 

poeta e rapper Renan In-

Cantor Emicida vem a Hortolândia 
participar do sarau Parada Poética

divulgação
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emicida se apresenta no Museu Municipal 
estação Jacuba, na Vila são Francisco
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Prefeito comemorou a entrega dos kits de uniforme de inverno, realizada nesta semana, a criação de 400 novas vagas 
para creche e a inauguração de mais quatro escolas nas Chácaras Recreio Alvorada e Acaraí, Vila Real e região do Rosolen

O prefeito Zezé Gomes 
fez nesta semana um ba-
lanço das ações em Edu-
cação neste primeiro tri-
mestre de 2024. Para ele, 
houve avanços significati-
vos na Rede Municipal de 
Educação, como por exem-
plo, a antecipação da en-
trega dos mais de 26 mil 
uniformes de inverno e a 
criação de 400 novas va-
gas em creche. O prefeito 
ratificou que a fila de es-
pera para creche em Hor-
tolândia será zerada ain-
da neste primeiro semes-
tre, com a entrega de mais 
quatro escolas.

“O planejamento ado-
tado pela nossa Adminis-
tração vem fazendo a di-
ferença em diversas áreas 
estratégicas, em especial, 
na Educação. Para esse 
ano, realizamos alguns 
ajustes para fazer frente 
as demandas e para me-
lhor atender a nossa po-
pulação. Um bom exem-
plo foi a antecipação dos 
uniformes de inverno. Por 
meio do Centro de Quali-
ficação Profissional, onde 
nossa equipe produziu as 
blusas e calças, consegui-
mos acelerar a produção e 
em vez de entregar no fim 
de abril e início de maio, 
antecipamos a entrega pa-
ra março. Entregar os aga-

salhos antes do frio era um 
compromisso que eu havia 
comprometido e, graças a 
Deus, conseguimos cum-
prir. Essa é uma medida 
que fará muita diferença”, 
destacou Zezé.

Em relação às novas va-
gas para creche, Zezé Go-
mes enalteceu o trabalho e 
comprometimento da equi-
pe da Secretaria Munici-
pal de Educação ao con-
cretizar a primeira fase 
com êxito. “Criar 400 va-
gas não foi uma tafefa fácil, 
mas com empenho, dedica-
ção e amor pela educação, 
os nossos servidores, lide-
rados pelo secretário Fer-
nando Moraes, consegui-
ram dar vazão a essa im-
portante demanda. Entre-
gamos quatro novas uni-
dades educacionais: uma 
na Chácaras Recreio Alvo-
rada, uma nas Chácaras 
Acaraí, outra na Vila Real 
e uma quarta na região do 
Rosolen. São locais onde 
havia necessidade e que 
chega numa boa hora, be-
neficiando as crianças e os 
seus pais, que precisavam 
de uma vaga para poder ir 
trabalhar ciente que o filho 
estaria sendo bem atendi-
do. Essa primeira etapa foi 
concluída e, agora, partire-
mos para a segunda etapa, 
criando mais 400 vagas e, 
assim, zerando a demanda 
por creche no município”, 
destacou o prefeito.

Governo Zezé Gomes garantiu a entrega antecipada dos kits de uniformes de inverno aos alunos

Zezé Gomes destaca investimentos e  
avanços na Educação de Hortolândia 
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De acordo com o secre-
tário municipal de Educa-
ção, Fernando Moraes, a 
meta é entregar as quatro 
novas creches entre o fim 
deste primeiro semestre e 
início do segundo. “O pla-
nejamento já foi traçado e 
o desafio é trabalhar para 
garantir espaços adequa-
dos e com segurança para 
o desenvolvimento da edu-
cação infantil. As creches 
devem ser locais acolhedo-
res e que possam oferecer 

as melhores condições de 
infraestrutura, tanto pa-
ra as crianças, quanto pa-
ra os nossos profissionais 
e tudo isso vem sendo tra-
balhado com muito cari-
nho, pois o prefeito Zezé 
Gomes é uma pessoa exi-
gente e que pede sempre 
o melhor para que possa-
mos cuidar bem das pes-
soas”, destacou Fernando.

Neste primeiro trimestre 
a Rede Municipal de Educa-
ção recebeu ainda os mais 

de 26 mil kits uniforme de 
verão e material escolar.

MAIs DuAs CRECHEs
Por meio do Novo PAC 

(Programa de Aceleração 
do Crescimento), o Governo 
Federal anunciou a cons-
trução de duas novas esco-
las em Hortolândia. O pre-
feito Zezé Gomes comemo-
rou a conquista e disse que 
as escolas serão construí-
das na região do Orestes 
Ôngaro e no Jardim Adelai-

de. “Quando o Governo Fe-
deral anunciou o PAC, nos-
sa Administração não me-
diu esforços para que nos-
sa cidade pudesse ser con-
templada com recursos pa-
ra construção de novas es-
colas. No início de março, a 
União anunciou as cidades 
e Hortolândia foi mais uma 
vez contemplada. Nossa es-
timativa é poder realizar o 
processo licitatório no se-
gundo semestre deste ano”, 
finalizou Zezé Gomes.

PlAnEjAMEnTo

quérito, em 2013, e desde 
então se tornou um even-
to de referência na região. 
O poeta já é conhecido 
em Hortolândia. Em 2019 
e 2020, em parceria com a 
Prefeitura, Renan realizou 
o sarau “Aqui Trem Poesia”. 
Já em 2021, em virtude da 
pandemia, o evento teve 
edições on-line ao vivo.

A primeira edição do sa-

rau “Parada Poética” foi em 
2022 com participação do 
líder do grupo Teatro Mági-
co, Fernando Anitelli. Des-
de então, o evento já rece-
beu artistas renomados, co-
mo Thaíde, Arnaldo Antu-
nes, Zeca Baleiro. Já neste 
ano, o sarau recebeu a can-
tora e compositora Roberta 
Campos e a escritora e poe-
tisa Mel Duarte.



SAÚDE BÁSICA

Região receberá investimento de R$ 37,2 
milhões para construir UBSs sustentáveis

Hortolândia terá, em 
breve, um Almanaque de 
Práticas Pedagógicas pa-
ra uma Educação Antirra-
cista, projeto em desenvol-
vimento pela Prefeitura e 
aberto a participação de to-
dos os 2 mil profissionais 
da educação municipal. Se-
gundo a Secretaria de Edu-
cação, Ciência e Tecnolo-
gia, o “Projeto Território 
de Saberes - Ubuntu (Sou 
Porque Somos)”, como es-
tá sendo chamada a inicia-
tiva, representa um impor-
tante passo para uma edu-
cação mais inclusiva, na ci-
dade. A ideia é reconhecer, 
valorizar e apreciar práti-
cas pedagógicas de signi-
ficativa relevância social e 
educacional, desenvolvidas 
por professores e educado-
res, estabelecendo diálo-
gos com as crianças e os 
demais estudantes sobre a 
cultura afro-brasileira. 

P o d e m  p a r t i c i -
pa r professores(as) e 
educadores(as) de Educa-
ção Infantil, Ensino Fun-
damental I e II e EJA (Edu-
cação de Jovens e Adultos) 
I e II. O prazo para o envio 
de práticas pedagógicas en-
cerra-se em dois de agosto. 
Quem participar do proje-

Hortolândia criará Almanaque de 
Práticas para Educação Antirracista

Projeto é desenvolvido pela Prefeitura e destinado aos profissionais da educação municipal

Ação InCluSIvA 
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O Fundo Social de So-
lidariedade de Hortolân-
dia, órgão da Secretaria 
de Governo, abriu na úl-
tima quarta-feira as ins-
crições de mais um cur-
so profissionalizante gra-
tuito à população. Trata-
-se da formação em Esté-
tica Facial e Limpeza de 
Pele, promovida em par-
ceria com o Programa Vi-
va Mais, por meio da pro-
fessora Mirian Pires. In-
teressados devem reali-
zar a inscrição até o dia 04 
de abril por meio de um 
formulário on-line, dispo-
nível neste link: https://
docs.google.com/forms/
d/e/1FAIpQLSc1g6ZsyrP
ss4MeEJZKm6sZ-zy1u3n-
XhpT3oFp-uLpF3d57BQ/
viewform. Serão aceitos 
jovens e adultos com 16 
anos ou mais. As inscri-
ções também poderão 
ser realizadas presencial-
mente, na sede do Funsol, 
na Rua José Athanázio 
Bueno, 260, no Jd. Santa-

na, ou pelo WhatsApp (19) 
99979-8763. As aulas têm 
início no dia 08 de abril 
na sede do Programa Vi-
va Mais, localizada na Rua 
Pereira dos Santos, 179, no 
Jd. Santa Clara do Lago I.

As aulas serão minis-
tradas em quatro encon-
tros, às segundas-feiras, 
das 13h às 16h. A previ-
são é que o curso seja fi-
nalizado no dia 29 de abril 
deste ano. Durante a for-
mação profissionalizan-
te, os alunos aprenderão 
os fundamentos, concei-
tos e práticas utilizados 
no tratamento facial e da 
pele. O conteúdo progra-
mático do curso aborda 
temas como cuidados da 
pele, biossegurança, mé-
todos de avaliação e re-
cursos cosméticos utili-
zados em cada caso.

DoCumEntoS 
RG, CPF e comprovan-

te de endereço. Se for 
menor de 18 anos, será 
necessária a presença do 
responsável e as cópias 
do RG e CPF.

Fundo Social oferece 
curso de Estética Facial 
e Limpeza de Pele

HortolânDIA

Da redação  l  hortolândia
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

Da redação  l  hortolândia
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

Sumaré, Nova Odessa, Hortolândia, 
Monte Mor e Paulínia estão na lista 
de municípios contemplados pelo 
governo federal com recursos do Novo 
PAC-Saúde, divulgada nesta semana

Municípios da região 
(Sumaré, Nova Odessa, 
Hortolândia, Monte Mor e 
Paulínia) receberão investi-
mentos de R$ 37,2 milhões 
para investir na construção 
de UBSs (Unidades Básicas 
de Saúde) modernas e sus-
tentáveis. O anúncio foi fei-
to pelo Ministério da Saú-
de, nesta semana. Os recur-
sos são provenientes do No-
vo PAC Saúde (Programa 
de Aceleração do Cresci-
mento). Na região, os no-
vos equipamentos de aten-
ção à saúde primária bene-
ficiarão uma população de 
mais de 750 mil pessoas.

De acordo com o gover-
no federal, devem ser cons-
truídas oito UBSs na região: 
duas em Sumaré, duas em 
Nova Odessa, duas em Hor-
tolândia, uma em Monte 
Mor e uma em Paulínia. Os 
recursos destinados para a 
construção dos modernos 
postos de saúde nesses mu-
nicípios variam de R$ 2 mi-
lhões a R$ 6,5 milhões, de 
acordo com o porte da uni-
dade (veja quadro abaixo). 

Hortolândia é a cidade 
que receberá mais aporte 
financeiro. Serão enviados 
pelo presidente Luiz Iná-
cio Lula da Silva o montan-
te de R$ 13,1 milhões para 
o prefeito Zezé Gomes im-

plantar duas UBS de por-
te V, projetadas para abri-
gar, no mínimo, cinco ESF 
(Equipes de Saúde da Fa-
mília) e cinco ESB (Equi-
pes de Saúde Bucal).

No Estado de São Pau-
lo serão construídas 291 
Unidades Básica de Saú-
de, distribuídas em 239 
municípios, destaca o Mi-
nistério da Saúde. Ao todo, 
o Novo PAC Saúde benefi-
ciará mais de 1,5 mil cida-
des em 26 estados brasi-
leiros. Ao todo serão des-
tinados investimentos de 
R$ R$ 767,9 milhões.

Os critérios de seleção 
priorizaram maior vulne-
rabilidade socioeconômica 
do município; maiores va-
zios assistenciais na Aten-
ção Primária; locais com 
menores índices de cober-
tura de estratégia de saúde 
da família e adesão ao pro-
jeto arquitetônico de refe-
rência (foto), assinala o Mi-
nistério da Saúde. 

De acordo com o gover-
no federal, entre os dez ti-
pos de equipamentos ou de 
obras oferecidas pelo Novo 
PAC Saúde, os pedidos de 

novas UBS representaram o 
maior número de propostas 
feitas pelos estados e muni-
cípios: 5.665 propostas, re-
ferentes a 3.001 territórios. 

Para o Ministério da Saú-
de, a construção de novas 
UBS permitirá a expan-
são das equipes de Saúde 
da Família, de Saúde Bu-
cal e equipes Multiprofis-
sionais, aumentando a co-
bertura da Atenção Primá-
ria em locais de maior vul-
nerabilidade social. 

O programa propõe um 
novo modelo de UBS com 
salas preparadas para te-
leconsulta, mais consultó-
rios, salas para realização 
de diagnósticos e exames, 
além de sustentabilidade 

ecológica e ambiental. O 
projeto arquitetônico pre-
vê prédios com placas fo-
tovoltaicas para geração de 
energia solar.

Segundo o Ministério 
da Saúde, os novos mode-
los de unidades têm cinco 
portes diferentes, conecta-
dos com o uso consciente 
de recursos renováveis. To-
das as unidades terão luzes 
de LED e jardins internos 
criados para privilegiar a 
luz natural dos ambientes. 
A gestão de resíduos tam-
bém foi planejada: os proje-
tos contêm separação para 
resíduos recicláveis.

“É um outro patamar pa-
ra as UBS. Queremos mu-
dar a imagem de postinho 

a ministra da saúde Nísia Trindade durante anúncio do PaC saúde, ano passado

divulgação

Beth Soares  l  região
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

munICÍPIo nº DE uBS InvEStImEnto 

HOrTOLÂNDIa  2 UBS POrTE V r$ 13.169.747,70
MONTE MOr 1 UBS POrTE II r$ 2.435.976,95
NOVa ODESSa 2 UBS POrTE I e IV r$ 7.304.171,28
PaULÍNIa 1 UBS POrTE V r$ 6.584.873,85
SUMarÉ 2 UBS POrTE II e IV r$ 7.727.322,73
totAl 8 uBS r$ 37.222.092,51

Fonte: governo Federal

munICÍPIoS DA rEGIão 
ContEmPlADAS Com uBS/PAC SAÚDE

Citação. Prazo 20 dias. Proc. 0016517-63.2009.8.26.0229. A Dra. Marta Brandão Pistelli, Juíza de Direito da 3ª Vara 
Cível da Comarca de Hortolândia/SP, na forma da Lei, etc. Faz Saber a Cimenhorto Atacadista de Cimento Ltda Me CNPJ 
04.947.582/0001-79 que Petrocamp Derivados de Petróleo Ltda ajuizou Ação de Execução de Título Extrajudicial para 
recebimento de R$23.991,20 (27.05.21) decorrente da devolução do cheque nº 850118 do Banco 001, agência 1593, c/c 
25835-8 e de 09 notas promissórias vencidas de 08.01.09 a 08.09.09. Estando a executada em lugar ignorado, expede-
se o edital para que em 03 dias pague o débito, podendo no prazo de 15 dias opor embargos ou reconhecer o crédito e 
comprovar o depósito de 30%, incluindo custas e honorários e requerer o parcelamento em até 06 parcelas mensais 
corrigidas, sob pena de penhora, prazos estes a fluir os 20 supra, ficando advertida de que no caso de revelia será 
nomeado curador especial. Será o edital, afixado e publicado na forma da lei. Hortolândia, 15.03.24. K-29e30/03

dos estabelecimentos da 
atenção primária para uni-
dades de saúde amplas e 
equipadas. Não queremos 
apenas construir e entre-
gar esse significativo nú-

mero de UBS para o país, 
mas sim estabelecer um 
conceito de alto padrão de 
qualidade para atenção pri-
mária do SUS”, assinala no-
ta do Ministério da Saúde.

na região, novos 
equipamentos 

beneficiarão uma 
população de mais 
de 750 mil pessoas

to receberá certificados de 
participação de 30 horas. 

A elaboração coletiva e 
cooperativa do Almana-
que atende aos princípios 
da Lei 10.639/03, que tor-
na obrigatório o ensino de 
história e cultura africana 
e afro-brasileira nas esco-
las. A ação, organizada pe-
la Secretaria Municipal de 
Educação, Ciência e Tecno-
logia, parte do pressupos-
to da importância de pro-
mover a igualdade e equi-
dade no ambiente escolar 
em torno das questões ét-
nico-raciais, por meio do 
desenvolvimento de práti-
cas educativas e pedagógi-
cas no combate ao racismo.

De acordo com a Secreta-

ria, depois de organizado, o 
documento será disponibili-
zado a toda a rede municipal 
de ensino, contribuindo pa-
ra a disseminação do conhe-
cimento já disponível, bem 
como de ações pedagógicas 
práticas produzidas pelos 
profissionais. Deste modo, 
os ensinamentos reunidos 
no Almanaque poderão ser 
aplicados, por meio de ati-
vidades práticas, desenvol-
vidas de acordo com o Cur-
rículo Municipal de Educa-
ção - Integra Saberes. As-
sim, busca-se conscientizar 
e contribuir com a luta an-
tirracista não apenas no am-
biente escolar, como tam-
bém na comunidade e na so-
ciedade em geral.

“As questões raciais ain-
da são um tema muitas ve-
zes invisibilizado e pouco 
desenvolvido no ambiente 
escolar. Deste modo, levan-
do em consideração nos-
so Currículo Municipal de 
Educação - Integra Sabe-
res, o desenvolvimento de 
propostas e vivências pe-
dagógicas junto às crian-
ças, concernentes à lei, é 
a forma de alterar tal rea-
lidade de modo incipien-
te, mas, com potencial de 
constante crescimento e 
ampliação”, ressalta o tex-
to da equipe do CFPE (Cen-
tro de Formação dos Profis-
sionais em Educação) “Pau-
lo Freire”, responsável pelo 
Projeto Ubuntu.

aRQuivo | TRiBuNa liBERal
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24h
de proteção
O D-Fense já 
passou por 
testes da Anvisa, 
comprovando o 
alcance de proteção

A FAICI 2024 promete grandes shows 
e muita emoção no palco. O evento que 
vai acontecer na cidade de Indaiatuba, 
interior do Estado de São Paulo, entre os 
dias 02 e 10 de agosto, é uma das maio-
res e mais prestigiadas festas de rodeio 
do Estado de São Paulo. O indaiatuba-
no Nathan Alves sobe pela primeira vez 
em sua carreira solo ao palco principal 
na abertura da segunda semana de fes-
ta, dia 08, prometendo uma histórica 
apresentação.

“É uma honra poder fazer parte da gra-
de principal de artistas da FAICI, que é 
uma festa tradicional e gigantesca. E po-
der se apresentar na minha cidade, dian-
te dos meus amigos e fãs, no mesmo dia 

que o Luan Santana, é mais um moti-
vo de muito orgulho. Quero todo mun-
do presente no meu show prestigian-
do esse evento maravilhoso para cantar 
muita música boa comigo”, convida Na-
than Alves.

A abertura da 35ª edição da festa, dia 
02 de agosto, têm os shows de Bruno & 
Marrone e Léo & Raphael. No dia 03 de 
agosto, é a vez da cantora Simone Men-
des e da dupla Guilherme & Benuto co-
mandarem a galera presente. Para en-
cerrar o primeiro final de semana, no 
dia 04 de agosto, o grande fenômeno do 
momento da música sertaneja, a “Boia-
deira” Ana Castela se apresenta.

A segunda semana da FAICI come-

ça no dia 08 de agosto, com os shows de 
Luan Santana, Nathan Alves e Renan 
Teixeira. Dia 09 de agosto, uma atração 
surpresa será divulgada em breve. E, pa-
ra fechar o evento com chave de ouro, no 
dia 10 de agosto, os shows ficam por con-
ta de Jorge & Mateus e Pedro Sampaio.

NAtHAN ALVeS
Natural da cidade de Indaia-

tuba, interior do Estado de São 
Paulo, o cantor Nathan Alves 
por muitos anos estudou, se 
aperfeiçoou, e ainda segue estu-
dando música. Vindo de uma 
família de músicos e can-
tores, aos seis anos de 
idade, ganhou de seu 
avô o primeiro violão. 
Logo após os primei-
ros acordes no ins-
trumento, fez aulas 
particulares com o 
professor Jarbas. 
Um ano depois, 
já estava tocando 
na igreja. 

Nathan cres-
ceu não apenas 
ouvindo serta-
nejo, mas, tam-
bém outros gê-
neros musicais 
como pagode, 
rap e rock nacio-

nal, mpb, música eletrônica, além de 
tudo quanto era tema de novela. Embo-
ra seja eclético, foi no sertanejo que ele 
mais se identificou, se inspirando em ar-
tistas como Duduca & Dalvan, Cacique 
& Pajé, Bruno & Marrone, Daniel, Zezé 
di Camargo & Luciano, Leandro & Leo-

nardo, entre outros.
Foi, então, que em 2017, resol-

veu iniciar uma carreira solo, ain-
da conciliando com alguns shows 
como músico de outras duplas e 
cantores. Em menos de um ano, 

já em 2018, e se aperfeiçoando com 
aulas de canto e técnica vocal, 

decidiu focar totalmente 
como cantor solo. 

Conquistando reco-
nhecimento e a ad-
miração do público 
por onde passa, Na-
than respira e vive 
música. Em fase de 
escolha de reper-
tório, Nathan es-
tá preparando o 
lançamento do 
primeiro trabalho 
autoral que deverá 
ser lançado no pri-
meiro semestre de 
2024. No projeto, 

também estão pre-
vistas algumas re-

gravações.

epidemiA

Empresa cria repelente de roupas 
que combate o mosquito da dengue
Produto foi testado dermatologicamente e aprovado pela Anvisa no Brasil; estudos afirmam que mais de 75% das picadas 
acontecem por cima das vestimentas, o que torna aplicação de repelente nos tecidos necessidade na proteção contra doença

Atualmente o Brasil vive 
um momento crítico em re-
lação à dengue, pois já re-
gistra mais de 2 milhões de 
casos em 2024 e bate recor-
de histórico da contamina-
ção da doença. Com isso, a 
prevenção se torna funda-
mental, não somente com 
as medidas de cuidados 
que impedem a prolifera-
ção do mosquito transmis-
sor, que é o Aedes aegyp-
ti, mas também no uso de 
produtos que impeçam a 
picada. Com foco nessa 
proteção, a HAXEA está 
lançando no mercado de 
saúde e cuidados pessoais 
o D-Fense Pro Tecidos, que 
diferente dos demais repe-
lentes, foi totalmente de-
senvolvido para ser aplica-
do em roupas e acessórios 
de tecidos diversos. 

A maioria das pessoas 
não sabe, mas segundo um 
estudo publicado pela Me-
dical and Veterinary Ento-
mology, em Londres, cer-
ca de 75% das picadas de 
mosquitos acontecem por 
cima das roupas, o que tor-
na aplicação de repelente 
nos tecidos uma necessi-
dade na proteção contra a 
doença. O que atrai os in-
setos é uma combinação de 
vários fatores como sinais 
químicos, odores de suor e 
dióxido de carbono, calor 
e sinais visuais. “Para de-
senvolver o novo produto, 
inspiramo-nos numa tec-
nologia que já é usada há 
mais de 30 anos pelo Exér-
cito dos Estados Unidos, em 
atividades na selva. Ele é 

eficaz não somente contra 
mosquitos, como também 
carrapatos, ácaros e diver-
sos outros insetos”, expli-
ca Henrique Cossi, geren-
te de inovação e novas tec-
nologias da Haxea.

O lançamento, que é 
aprovado pela Anvisa, 
age rapidamente, é inco-
lor, não mancha e não dei-
xa cheiro. A fórmula do re-
pelente de tecidos da HA-
XEA conta com o princí-
pio ativo Permetrina, que 
é a versão sintética do re-
pelente natural de inse-

tos produzido pelo extrato 
do Crisântemo. Enquan-
to a essência natural da 
f lor se decompõe rapida-
mente ao entrar em conta-
to com a luz solar, a versão 
sintética tem longa dura-
ção. “O D-Fense, que nas 
primeiras embalagens era 
prescrito para mais de 12 
horas de proteção, já pas-
sou por testes da Anvisa, 
comprovando o alcance 
de proteção de 24 horas, 
ou seja, garantindo total 
proteção com apenas uma 
aplicação diária”, detalha.

Segundo ele, o D-Fen-
se Pro Tecidos é produzido 
com energia renovável, po-
de ser usado em qualquer 
lugar, e é seguro para ser 
utilizado por adultos, ges-
tantes e crianças a partir 
dois meses de idade. Além 
disso, por ser aplicado nas 
roupas, não interfere com 
o uso de protetor solar, cre-
me e perfume, e também 
não deixa a pele oleosa. “O 
nosso produto possui óti-
mo custo-benefício e já es-
tá disponível em inúmeras 
farmácias e supermerca-

dos, mas pode ser adquiri-
do também no site da em-
presa”, informa o porta-voz 
da HAXEA. 

O produto vem pron-
to para uso em formato de 
spray e, para melhor aplica-
ção, o tecido deve ser pen-
durado em cabide, varal ou 
colocado em uma superfí-
cie plana, em um local are-
jado, que seja protegido do 
vento e da luz solar. 

Para pulverizar, mante-
nha o frasco a uma distân-
cia de cerca de 10 cm a 15 
cm, pulverizando com mo-

75% das picadas de mosquitos acontecem por cima das roupas das pessoas, diz estudo

da redação  l  regiãO
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br
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vimentos lentos até molhar 
todo o tecido de maneira le-
ve e uniforme. Não é neces-
sário encharcar a roupa. É 
importante que ele seja es-
pirrado em todo o tecido e 
dos dois lados da peça. Ca-
so o uso seja feito também 
para combater insetos, co-
mo o carrapato, deve-se dar 
atenção especial às man-
gas e barras de camisas e 
calças, onde os aracnídeos 
mais se alojam. Depois dis-
so, o ideal é deixar o tecido 
secar naturalmente na som-
bra, antes de usar. 

“O produto foi testado 
dermatologicamente, por-
tanto, não há problema caso 
ele entre em contato com a 
pele, mas como a maior par-
te das picadas ocorrem por 
cima das roupas, ele foi de-
senvolvido e aprovado para 
ter o máximo efeito e pro-
teção em tecidos, e não na 
pele. Ele também pode ser 
aplicado em equipamentos 
de trilha, pesca e camping, 
como mochilas, botas, bar-
racas, sacos de dormir, re-
des e em acessórios de casa, 
como sofás, almofadas, cor-
tinas, tapetes, travesseiros 
e na roupa de cama. Sendo 
uma ótima maneira de pro-
teger a família não só contra 
a dengue, mas também a zi-
ka e chikungunya, bem co-
mo alergias causadas, por 
exemplo, pelos ácaros e a fe-
bre maculosa, transmitida 
pelo carrapato estrela”, com-
pleta Henrique. A empresa é 
sediada em Campinas.

e-mail: diego.vivan@gmail.com

diego Vivan

Cantor Nathan Alves se 
apresenta na FAICI 2024

“ele é eficaz 
contra mosquitos, 
carrapatos, ácaros 

e diversos outros 
insetos”
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Hortolândia conta des-
de o dia 18 de março com 
o laboratório de informáti-
ca do CRAS (Centro de Re-
ferência de Assistência So-
cial) no Jardim Santa Clara 
do Lago II. O espaço ofere-
ce cursos tecnológicos pa-
ra a população. A primei-
ra turma, formada por pes-
soas da terceira idade, já es-
tá funcionando, mas o pro-
jeto é ambicioso. Se planeja 
turmas com crianças, ado-
lescentes e adultos. 

Tudo de graça, sem cus-
to algum. Iniciativa louvá-
vel não apenas para dar in-
formações básicas ao pú-
blico, como também para 
ajudar na colocação profis-
sional de todos os interes-
sados. Em se tratando de 
poder público municipal, 
a iniciativa é inédita. 

A conquista é fruto de 
uma solicitação feita pelo 
vereador Clodoaldo San-
tos da Silva (MDB) junto 
ao deputado federal Luiz 
Carlos Motta (PL), que por 
meio de uma emenda par-
lamentar destinou o valor 
de R$ 100 mil à cidade. A 
verba foi usada para com-
pra de computadores, me-
sas e cadeiras. No total já 
estão disponíveis 11 com-
putadores. 

As aulas gratuitas do 
Projeto Capacita Horto-
lândia acontecem no CQP 
I (Centro de Qualificação 
Profissional), localizado na 
Rua Estados Unidos, 217, 
Jardim Santa Clara.

“É uma grande satisfa-
ção poder contribuir com 
mais esta conquista. A im-
plantação deste laborató-
rio aqui no CRAS é desti-
nado a qualificar as pes-
soas e ao mesmo tempo in-
cluí-las no mundo digital”, 
comemorou o vereador. 

Ele citou o exemplo de 
porteiros, por exemplo, que 
há anos trabalham no setor 

mas enfrentavam dificul-
dades para a operação de 
sistemas avançados, infor-
matizados. “Os tempos mo-
dernos exigem capacitação 
tecnológica”, resumiu.

A Secretaria de Inclusão 
e Desenvolvimento Social 
informa que as inscrições 
para os próximos cursos 
do Capacita Hortolândia, 
que abordarão temas co-
mo operação de computa-
dores, desenvolvimento de 
games e gestão comercial, 
estarão disponíveis e di-
vulgadas no site oficial da 
Prefeitura de Hortolândia 
em breve.

Clodoaldo Santos comemora 
conquista de novo laboratório de 
informática no CRAS Sta. Clara II 

INICIAtIvA INéDItA

divulgação

Projeto propõe isenção de imposto 
de renda e previdência para idosos

Em fase de tramitação em caráter 
conclusivo, o Projeto de Lei 5965/23 vi-
sa isentar os rendimentos recebidos por 
mulheres a partir dos 70 anos e homens 
a partir dos 80 anos do pagamento de Im-
posto de Renda (IR) e contribuição para 
a Previdência Social. Aqui está uma vi-
são geral deste projeto legislativo.

O QUE é O PROJEtO DE LEI 5965/23?
O cerne do Projeto de Lei 5965/23 é a 

isenção do Imposto de Renda Pessoa Fí-
sica (IRPF) e da contribuição para o Re-
gime Geral de Previdência Social (RGPS) 
para os rendimentos auferidos por mu-
lheres acima dos 70 anos e homens aci-
ma dos 80 anos.

A proposta, em análise na Câmara dos 
Deputados, visa incluir essas isenções 
tanto na legislação referente ao IR sobre 
os salários (Lei 7.713/88) quanto na Lei 
Orgânica da Seguridade Social, espe-
cialmente no que se refere à contribui-
ção previdenciária obrigatória de apo-
sentados ou pensionistas que retornam 
ao mercado de trabalho.

QUEM é O AUtOR DO PROJEtO?
A autora desta iniciativa é a deputada 

Renata Abreu (Podemos-SP). Em suas 
justificativas, a deputada destaca que “o 
envelhecimento acarreta aumento nos 
custos necessários para manter o padrão 

de vida, muitas vezes acompanhado da 
redução na capacidade de gerar renda”.

QUAL é O StAtUS DO PROJEtO?
O Projeto de Lei tramita em caráter 

conclusivo e será avaliado pelas comis-
sões de Defesa dos Direitos da Pessoa 
Idosa, de Finanças e Tributação, e de 
Constituição e Justiça e de Cidadania.

INFORMAÇÃO IMPORtANtE PARA 
BENEFICIÁRIOS DO INSS E 
PORtADORES DE DOENÇAS GRAvES
É fundamental ressaltar que este é um 

Projeto de Lei em discussão, portanto, as 
diretrizes atuais da Receita Federal de-
vem ser seguidas. A Receita Federal esta-
belece em sua página os critérios de ida-
de que determinam a obrigatoriedade ou 
não de entrega da declaração de Impos-
to de Renda (IR) em 2024.

É válido lembrar que os aposentados 
ou pensionistas do INSS que são portado-
res de doenças graves têm direito à isen-
ção do Imposto de Renda, mesmo que a 
doença tenha sido diagnosticada após a 
concessão do benefício.

Continue acompanhando os princi-
pais aspectos dos benefícios previden-
ciários em nossa coluna semanal. Espe-
ramos que estas informações sejam úteis 
e desejamos a todos um ótimo domingo 
e uma excelente Páscoa.

É proprietária e fundadora do escritório Andressa Martins Advocacia, em 
Sumaré/SP. graduada em Direito pela Pontifícia Universidade Católica - PUC 
de Campinas, desde 2006, atua como advogada há mais de 17 anos. Atualmente 
é Vice-presidente da Comissão de Seguridade Social pela OAB Sumaré. 

andressa@andressamartins.adv.br  | @andressamartinsadvocacia
End.: Rua Ipiranga, 234, Centro, Sumaré / SP
Fone (19) 3873-5839 / 99177-2504

Andressa Martins

Tribuna Legal

Presidente da ‘CEI 
dos R$ 3 milhões’ 
projeta primeiras 
investigações a 
governo Brischi
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Vereador Paranhos explica que primeira reunião 
será realizada na próxima semana e comissão atuará 
em uma análise minuciosa da lei orgânica do município 
para observar eventuais descumprimentos da Prefeitura

O vereador Adilson Pa-
ranhos, de Monte Mor, 
presidente da “CEI (Comis-
são Especial de Inquérito) 
dos R$ 3 milhões”, desta-
cou que o foco principal 
da Comissão será a aná-
lise detalhada da lei orgâ-
nica do município. Ele res-
saltou que, até o momen-
to, a instauração da CEI 
foi realizada para investi-
gar uma denúncia origina-
da do Conselho de Saúde. 
No último dia 11, com cin-
co assinaturas, a Câmara 
de Monte Mor abriu uma 
CEI para investigar o go-
verno Brischi por suspei-
tas de uso irregular de R$ 

3 milhões de uma emenda 
estadual. A iniciativa par-
tiu dos vereadores Adilson 
Paranhos, Beto Carvalho, 
Bruno Leite, Professor Fio, 
Nelson Almeida e Vitor Ga-
briel. A investigação tem 
como foco apurar possíveis 
irregularidades relaciona-
das ao descumprimento do 
artigo 68 da Lei Orgânica 
Municipal, que versa sobre 
aberturas de crédito suple-
mentar e especial sem pré-
via autorização legislati-
va e sem a devida indica-
ção dos recursos corres-
pondentes.

Paranhos afirmou que 
a primeira reunião da co-
missão está programada 
para ocorrer no início da 
semana que vem e que o 

objetivo será examinar mi-
nuciosamente o que é esta-
belecido tanto pela Cons-
tituição quanto pela lei or-
gânica do município. Além 
disso, ele assegurou que 
será garantido o direito 
de ampla defesa a todos 
os envolvidos no proces-
so de investigação.

O presidente da CEI en-
fatizou o compromisso de 
conduzir os trabalhos da 
comissão de forma total-
mente legal e transparen-
te, respeitando os princí-
pios democráticos e os di-
reitos dos investigados. As-
sim, a CEI será presidida 
de acordo com os precei-
tos legais, visando escla-
recer os fatos de maneira 
justa e imparcial.

“Preliminarmente nós te-
mos até o momento a ins-
tauração da CEI para apurar 
uma denúncia que veio do 
Conselho de Saúde e nós va-
mos deliberar a data da pri-
meira reunião da comissão 
que deve acontecer no início 
da semana que vem, a gente 
vai procurar observar na ín-
tegra o que diz a Constitui-
ção, a lei orgânica do muni-
cípio e também preservar o 
direito de ampla defesa de 
todos os envolvidos, então 
vai ser uma CEI que a gente 
vai presidir da forma mais 
legal possível”, diz.

O Ministério Público já 
abriu inquérito civil e está 
investigando a gestão do 
prefeito Brischi por supos-
tas irregularidades em or-

denações de despesas re-
lacionadas ao Programa 
Mais Saúde na cidade. A 
investigação vem em res-
posta a apontamentos le-
vantados sobre o uso ina-
dequado dos recursos des-
tinados ao programa, que 
tem como objetivo princi-
pal facilitar o acesso à área 
da saúde do município. 

Segundo a promotora 
de Justiça de Monte Mor, 
Cristiane de Moraes Ribei-
ro Sampaio Carvalhaes de 
Camargo, a notícia de pos-
síveis irregularidades pra-
ticadas pela municipalida-
de de Monte Mor na aplica-
ção dos recursos do Pro-
grama Mais Saúde, uma 
vez que teria sido feita a 
destinação em desconfor-

midade com a Constitui-
ção Federal e a lei munici-
pal 2996, além de possíveis 
atos de improbidade admi-
nistrativa, são quesitos que 
embasaram a instauração 
do inquérito.

A formalização do pedi-
do de CEI ganhou respaldo 
com a apresentação de do-
cumentos pelo Conselho 
Municipal de Saúde, ates-
tando o “desrespeito” à le-
gislação. O Executivo au-
torizou aberturas de crédi-
to suplementar e especial, 
sem seguir os trâmites le-
gais, conforme estabeleci-
do pela Lei Orgânica Mu-
nicipal, de acordo com a 
denúncia. A Prefeitura de 
Monte Mor nada diz sobre 
a investigação.

Da Redação  l  MONtE MOr
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

Prefeito 
Edivaldo Brischi 
é investigado 
pela Câmara 
de Monte Mor e 
pelo Ministério 
Público

Da Redação  l  hOrtOLâNDIA
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

Emenda 
parlamentar 
foi destinada ao 
projeto a pedido 
do vereador 
Clodoaldo
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Uma das minhas 
lembranças mais 
fortes do antigo 

Alliança está relaciona-
da com o grupo de teatro 
que tínhamos e que, mo-
déstia a parte, era muito 
bom. A modéstia à par-
te vai por conta da mi-
nha participação, ainda 
adolescente, para quem 
sobrava sempre o papel 
do filho, do empregado, 
do carteiro. 

Creio que o idealizador 
maior do grupo era o To-
bias (Rubens) Miranda, 
mas a Téca – Eulina do 
Valle – era uma das super 
stars ao lado da Ermínia 
Rodrigues, do Francisco 
Barijan (Chico) e do Ge-
raldo Barijan e outros. 

Éramos um grupo de 
idealistas que não se li-
mitava a representar. 
“Cuidávamos do cená-
rio, sempre muito sim-
ples, dos ‘efeitos” sono-
ros que na verdade se 
limitavam ao ruído da 
chuva, do trovão, de al-
guém batendo a por-
ta... E éramos, também, 

Eulina do Valle rubens miranda

O Teatro no Alliança
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autor do tExto

Aristides José de Souza

é cronista

É com grande entusiasmo que 
convidamos o leitor a se unir à Família 

Pedroni, neste evento especial. É 
uma homenagem ao seu ancestral, 
conhecido como “Pai da Água” de 

Sumaré. Sua presença tornará esta 
homenagem ainda mais especial. 

Telefone – WatsApp 19-98918-1410.

150 Anos de 
Marcelo Pedroni

Não Tenho consciên-
cia precisa das datas, mas 
muito provavelmente o 
fim do Alliança se deu 
em meados ou final de 
1949. E se deu de modo 
surpreendente para não 
se dizer trágico. Alguém, 
um dia, constatou que o 
telhado da velha sede po-
deria vir abaixo, provo-
cando uma catástrofe, 
a exemplo do Cine Rink 
de Campinas. Tudo era 
muito antigo, o perigo era 
real e uma nova sede se 
fazia necessário. Fechou-
-se a sede e com ela uma 
página da nossa história.

A diretoria alugou o 
prédio da antiga máqui-
na de algodão na rua Se-
te de Setembro, mas as 
coisas não correram co-

mo o esperado. O pré-
dio alugado não tinha 
a mesma tradição. Era 
maior, não tinha a mes-
ma configuração que 
aproximava as pessoas.

Nessa mesma época, 
Sumaré começava a sen-
tir os efeitos da condução 
mais farta para Campinas. 
A Auto Viação Ouro Ver-
de, a nova Anhanguera, 
os novos tempos encur-
tavam as distâncias, mo-
dificavam os costumes... 

O velho Alliança esta-
va condenado à morte, 
consolidada pela junção 
de todos esses elementos 
mais as dificuldades eco-
nômicas que uma peque-
na comunidade enfren-
tava para construir uma 
sede social nova.

O Fim do Alliança

ecléticos que até mes-
mos as pequenas despe-
sas com o show corriam 
por nossa conta, numa 
época em que não ha-
via nenhum patrocina-

dor, ou verba municipal.
É muito provável que 

os anos tenham apaga-
do de minha memória 
nomes, feições, eventos, 
detalhes, fatos de im-

portância maior. Na ver-
dade, as minhas linhas 
ref letem simplesmen-
te aquilo que me ficou 
mais que na lembrança, 
no coração. Uma épo-

ca em que se cultivava 
o civismo, os reais va-
lores, a família o conví-
vio fraterno, o diverti-
mento sadio, o amor ás 
artes e ao esporte. Épo-

ca em que se cultivava 
o “Criança ama a ter-
ra em que nascestes...” 

O velho Aliança era 
território propício para 
o cultivo disso tudo.
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ESTAÇÃO RODOVIÁRIA DE SUMARÉ

DEMOLICAR

ANTÔNIO ZEOLA

ADOLFO WIENEKE

CENTRO DE MEMÓRIA

ANTÔNIO BORRO

A Estação Rodoviária de Sumaré foi construída no governo de João 
Smânio Franceschini e inaugurada no governo de Aristides Moranza 
(1970 a 1972). No seu governo aconteceu a construção do Viaduto que 
leva seu nome. A ligação de veículos da cidade com a Via Anhanguera 

era feita por uma passagem de nível na rua Bandeirantes. A construção 
do viaduto veio suprir essa deficiência. A inauguração do Viaduto e da 
nova Estação Rodoviária (na foto, ainda em construção) foram pontos 

marcantes do governo Aristides Moranza. 

Foto dos anos 1990, do tradicional evento sumareense, o Demolicar. 
Nessa oportunidade estava sendo realizado dentro do Horto Florestal 
de Sumaré. Notem o grande público presente. O Demolicar passou a 

ser um acontecimento regional de grande repercussão. 

Antônio Zeola foi diretor do Clube Recreativo Sumaré. Era pai do famoso 
jogador do Juventus e Palmeiras e do não menos famoso Zeolinha 

(Antônio Zeola Filho), um dos principais jogadores de Sumaré. Na foto 
está acompanhado de Leonardo Coltro, na época presidente do clube, e 

de Antônio Basso Sobrinho, num almoço no antigo Restaurante Milenita. 

Adolfo Wieneke era alemão de nascimento. Veio para Sumaré 
para trabalhar com fabricação de produtos alimentícios. 

Acabou virando industrial do ramo têxtil. Casou-se com Satute 
Maluf, que está na foto com ele, acompanhada de familiares – 

Inês Benedita Maluf, à esquerda, e Julieta Maluf, à direita. 

Foto dos anos 1990 do Centro de Memória “Thomaz Didona”, 
localizado na Praça da República n. 102. Na década seguinte seria 

restaurado pela empresa Logística Sumaré, do Grupo HONDA. Hoje é 
administrado, sob convênio, pela Associação Pró-Memória de Sumaré.

Antônio Borro foi pracinha da Segunda Guerra Mundial. 
Nesta foto dos anos 2000 foi homenageado pela Prefeitura 
Municipal, com uma placa em praça pública. À sua direita 
estão Octávio Tomazin e Ulisses Pedroni; à sua esquerda, 

Eduardo Gigo, Osmar Serrano e Gustavo Tomazin.

jornaltribunaliberaldesumare
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Tribuna Liberal Desemprego sobe pelo 2º mês seguido 
e atinge 8,5 milhões de brasileiros
A taxa de desemprego no Brasil subiu pelo segundo mês 
seguido e chegou a 7,8% no trimestre encerrado em feverei-
ro. Os dados são da Pnad Contínua (Pesquisa Nacional por 
Amostra de Domicílios), divulgada nesta quinta-feira (28) 
pelo IBGE (Instituto Brasileiro de Geografia e Estatística).

Educação de Impacto

A tecnologia se tornou uma parte fun-
damental de nossas vidas, tanto no tra-
balho quanto em nosso tempo de lazer. 
No entanto, é importante reconhecer os 
riscos de exposição excessiva às telas e 
os efeitos negativos que isso pode ter em 
nossas vidas. 

Um dos principais riscos da exposição 
prolongada às telas é o impacto negativo 
no comportamento das crianças. Passar 
horas diante de dispositivos eletrônicos 
pode levar a problemas de atenção, im-
paciência, dificuldades na socialização e 
o sedentarismo devido à falta de ativida-
de física. Além disso, o acesso ilimitado 
à internet pode expor as crianças a con-
teúdos inapropriados e até mesmo perigo-
sos. É essencial que os pais estejam cien-
tes desses riscos e tomem medidas para 
controlar e limitar o tempo de exposição 
de seus filhos às telas.

Outro aspecto importante a se consi-
derar é o efeito no cérebro. Pesquisas têm 
mostrado que o uso excessivo da tecno-
logia pode levar a problemas de sono, al-
terações na memória e dificuldades de 
aprendizado. Isso ocorre porque a expo-
sição constante às telas estimula excessi-
vamente certas áreas do cérebro, enquan-
to outras ficam subutilizadas. É funda-
mental que os pais compreendam esses 
efeitos e ajam proativamente para garan-
tir um uso equilibrado da tecnologia por 
parte de seus filhos.

Diante desse cenário, seguem três di-
cas importantes de como os pais podem 
gerenciar e administrar o uso da tecno-
logia com seus filhos:

1. Estabeleça limites claros: é essencial 
definir regras claras sobre o tempo de uso 
da tecnologia. Por exemplo, estipule um 

limite diário de tempo que a criança po-
de passar diante de telas. Além disso, crie 
momentos específicos em que o uso da 
tecnologia não é permitido, como duran-
te as refeições ou antes de dormir. Esses 
limites ajudarão a estabelecer um equi-
líbrio saudável entre o uso da tecnologia 
e outras atividades importantes.

2. Promova outras formas de entrete-
nimento: incentivar a prática de ativida-
des físicas, leitura, brincadeiras ao ar li-
vre e interações sociais é fundamental 
para compensar o tempo gasto na frente 
das telas. Estimule seus filhos a desen-
volverem hobbies e interesses diversos, 
de forma a expandirem suas habilidades 
e experiências.

3. Seja um exemplo: os pais desempe-
nham um papel importante na mode-
lagem do comportamento das crianças. 
Portanto, é essencial que eles também si-
gam as mesmas regras e limites que im-
põem aos filhos. Desligar os dispositivos 
durante os momentos em família, mos-
trar interesse por outros hobbies e evitar 
o uso excessivo da tecnologia são atitudes 
que reforçam a importância de um equi-
líbrio saudável entre o uso da tecnologia 
e outras atividades.

Em resumo, o gerenciamento e admi-
nistração do uso da tecnologia é crucial 
para garantir um equilíbrio saudável e 
responsável. É importante estar ciente 
dos riscos da exposição excessiva às te-
las, que podem afetar o comportamento 
das crianças e o funcionamento do cére-
bro. Ao estabelecer limites claros, pro-
mover outras formas de entretenimento 
e ser um exemplo, os pais podem contri-
buir para um uso equilibrado e responsá-
vel da tecnologia por parte de seus filhos.

Os riscos escondidos da tecnologia

Sandy Vaughan Vieira
Casada há 22 anos, mãe de 3 filhas, apaixonada por 
empreender, atua há 20 anos no ramo educacional. 

Mantenedora de 3 escolas na cidade de Sumaré, entre elas a escola bilíngue 
WHALE Bilingual School. Presidente do Instituto Educacional Way4you, 
desenvolve projetos sociais para liderança feminina cristã regional. 

Pedagoga, licenciada em Matemática, Analista Comportamental e 
Especialista em Neurociência aplicada à Educação Financeira, também possui 
certificação internacional em Programação Neurolinguística e Coaching.

Para uma Páscoa mais 
feliz e recheada de amor 
e carinho, crianças de Su-
maré receberam nesta se-
mana Ovos de Páscoa per-
sonalizados, por meio da 
uma parceria do Fundo 
Social de Solidariedade e 
Secretaria de Educação. 
Todos os alunos das esco-
las municipais, referencia-
dos dos CRASs (Centros de 
Referência em Assistência 
Social), participantes dos 
grupos Viva Leite e Servi-
ço de Convivência e Forta-
lecimento de Vínculos) re-
ceberam o presente.

Para ofertar mais doçu-
ra ainda nesta época, a pre-
sidente do Fundo Social de 
Solidariedade, Mara Dal-

ben, inaugurou a “Casinha 
do Coelhinho da Páscoa”, 
na Praça Manoel de Vas-
concellos, região central. 
O local foi especialmente 
preparado com decoração 
temática e sustentável e fi-
cou disponível para a po-
pulação conhecer e regis-
trar fotos com a família na 
última semana.

Na próxima semana, a 
Melhor Idade participará 
de um almoço todo espe-
cial de Páscoa, com a en-
trega também de Ovos de 
Páscoa, uma parceria do 
Fundo Social e projeto For-
talecer.

“A Páscoa é uma data 
muito especial, é um mo-
mento de celebração para 
a toda família e a entrega 
dos ovos personalizados e 
a ‘Casinha do Coelhinho’ 

foram pensados para ge-
rar mais aconchego, felici-
dade e alegria nesta época, 
principalmente para as fa-
mílias que mais precisam. 
Trabalhamos para ofertar 
momentos de carinho e 
amor aos nossos morado-
res”, comentou a presiden-
te do Fundo Social, Mara 
Dalben.

“A Páscoa é sinônimo 
de doçura, de leveza e ale-
gria. Proporcionamos mo-
mentos de felicidade para 
nossos moradores, princi-
palmente para aqueles que 
mais precisam, para que 
seja uma Páscoa mais feliz, 
alegre e, principalmente, 
com muito amor. É gratifi-
cante ver o sorriso nos ros-
tinhos de nossas crianças 
e o brilho no olhar”, disse 
o prefeito Luiz Dalben.

Prefeitura de Sumaré distribui 
Ovos de Páscoa para crianças

Alunos das escolas municipais referenciados dos CRASs receberam o presente

fuNDO SOcIal 

divulgação

Da Redação  l  SUMARÉ
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

Colaboradores da Coca-Cola FEMSA 
Brasil realizam campanha da Páscoa
Ação solidária destinou mais de 
setenta caixas de bombons para 
crianças carentes assistidas pelo 
Instituto Saber Social, em Sumaré

O Centro de Distribuição 
(CD) da Coca-Cola FEMSA 
Brasil em Sumaré realizou 
entre seus colaboradores 
uma nova campanha de so-
lidariedade por ocasião da 
Páscoa, para a arrecadação 
e doação de caixas de bom-
bons a crianças assistidas 
por instituições parceiras.

Este ano, a ação coor-
denada pelo núcleo de Re-
cursos Humanos da uni-
dade destinou o resultado 
da campanha Páscoa So-
lidária para o Instituto Sa-
ber Social, uma Organi-
zação da Sociedade Civil 
(OSC) localizado em uma 
das áreas de maior vulne-
rabilidade social do muni-
cípio de Sumaré, o Bairro 
Matão, e que desde 2006 
oferece atividades para 
crianças e adolescentes de 
6 a 15 anos; jovens de 15 a 
17 anos, e para o público 
acima de 60 anos.

Mais de setenta caixas de 
bombons arrecadadas na 
campanha foram entregues 
na quarta-feira ao Saber 
Social por Thuany Cimino 
Vinagre, colaboradora do 
núcleo de Recursos Huma-
nos do CD. Anderson Vini-
cius Lima Santos represen-
tou a instituição na retira-
da das doações na sede da 
companhia em Sumaré, no 
Jardim Aclimação.

“Buscar promover o 
bem-estar social das pes-
soas no entorno de nossas 
operações é um compro-
misso da Coca-Cola FEM-
SA Brasil. Parcerias, cam-
panhas de solidariedade 
e doações realizadas por 
nossos colaboradores são 
iniciativas alinhadas aos 
propósitos da companhia 
de contribuir positivamen-
te nas comunidades onde 
atuamos. Juntos, transfor-
mamos”, destaca Aline de 
Campos Araujo, gerente de 
Recursos Humanos do CD 
de Sumaré.
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Thuany Cimino, da FEMSA, e Anderson  Santos, do 
Saber Social, na entrega das doações de Páscoa

“Agradecemos a Coca-
-Cola FEMSA Brasil e toda 
a equipe envolvida nessa 
campanha de Páscoa. Vo-
cês contribuíram para que 
pudéssemos tornar a Pás-
coa dos nossos atendidos 
mais doce e mais diverti-
da. Parcerias como essa 

são muito importantes pa-
ra nós, pois sozinhos não 
conseguiríamos cumprir 
a nossa missão de promo-
ver um mundo com menos 
desigualdade social”, afir-
ma Elenilsa Rosa da Silva, 
coordenadora geral do Ins-
tituto Saber Social.

O CD da Coca-Cola 
FEMSA Brasil tem realiza-
do outras ações no gêne-
ro em Sumaré. Em feverei-
ro deste ano, estudantes do 
município foram beneficia-
dos com kits escolares doa-
dos pela unidade, conten-
do mochila, cadernos, lá-

pis, giz de cera, caneta, la-
piseira e calculadora, en-
tre outros itens. No último 
Natal, o Instituto Saber So-
cial também foi contempla-
do pela doação de caixas de 
panetones e chocotones ar-
recadadas por colaborado-
res da empresa.


